



# ヤッピー通信

4月25日 No,7

こんばんは。  
ヤッピーの志田です。

前回の通信では、今後月謝袋をお渡しする際に、この通信も同封しますね、とお伝えしたのに、前日になって「通信作ってない！」と気づき、慌てて書いております……。

さて、新学期がスタートし早1ヶ月が経とうとしていきますね。  
特に新1年生の子や、その保護者の方は、新生活に慣れてきたでしょうか？

それで、もう来週からはGWなんですねー。  
早い。。。  
ただ、このGWが学校の立場からすると厄介なんです……。  
せっかく1ヶ月間、新しい教室や環境、友達に慣れてきたのに、なぜかこのGWで、一旦リセットされてしまうんです😓

特に1年生なんかは、もうそれが顕著でGW明けは「あー、いろんなことすっかり忘れちゃったのね……」となったりするのが、1年生の担任あるあるなんです（笑）

また、小学校では、5月の初旬から下旬にかけて、学級を作っていく段階になっていくんです。  
4月は学級のルールを確認していく段階なのですが、5月になると、「学級目標」というものをクラスで話し合っ作っていくんです。  
「はじめ」とか「思いやり」とか「絆」とか、3つくらい学級で目指したい姿を決めて、それに見合うスローガンを作っていくんですね。

皆さんも子どもの時ありませんでしたか？

そうやって、ここから少しずつ学級集団というものができてきて、クラスの色が出来上がってくるんですね。

大体のクラスではこの「学級目標」が掲示されているので、授業参観や懇談会に行った際に見ていただくと、担任の先生の思いやクラスの色が垣間見ることができると思えますよ。

~~~~~

さて、ヤッピー国語教室として、小学生の火曜日コースでは「作文教室」を行なっております。  
ここでは、伝わる文章テクニックとして「具体と抽象」の関係を、繰り返し教えています。  
それで、今はとにかく「具体的」に書くというのを徹底してやっています。

その辺の具体と抽象の関係は、詳しくはヤッピーの動画説明会（LINEに「動画説明会」と送っていただければご覧になれます）をご覧ください。この具体と抽象の関係を、しっかりマスターすればするほど、全ての学力、しいては将来仕事をしていく際にも、重要な力になるのではないかと思います。

社会人になったら「3つの目（虫の目、鳥の目、魚の目）」を持つことが大切である、といわれます。  
具体と抽象はまさに、この3つの目そのものだと思っています。

- ・より細かく具体的に見る力→虫の目
- ・俯瞰して抽象的に見る力→鳥の目
- ・具体と抽象をつなげて考える力→魚の目

それで、小学校の段階では、虫の目「具体的に見る力」が、最も必要とされている力で、それが学力に直結するのだと思います。

例えば、様々な教科で、感想や振り返りなどを書く場面がありますが、書けない子はこの「具体的に」が全然書けない。

「いろいろな気づきがあったので、次の学習にいかしたいです」

など、なんとなくそれらしいことを書いていますが、何に気づいて、どう生かすのかが全く分かっていないから、具体的に書けなそうですよね。

体育のマット運動の学習で「前転の時、マットに手をつく時に、パーにしていなかったの次はそこを気をつけたい」とか書ければ丸なんですけど、具体的に書くことができない子は「前転ができなかった。次はがんばる」ってなるわけです。

すべての教科において、同じようなことが言えますよね。

それで、「具体的に」書けるようになるためには、様々な場面で「具体的に書く」練習をしていくしか方法は無いんですね。

だから、「作文が書けるようになる」ことは、「具体」を身につける手段であって目的では無いんですね。

ぜひ、作文教室を通して、この具体力を身につけてほしいと思っています！

~~~~~

先日、ご紹介いただいた大学教授の方にお誘いいただき、明治学院大学へ学生ボランティアの募集をしに行ってきました！

250名の初々しい、大学生の前で話をするのは、なかなか緊張しましたが、ヤッピーの宣伝をしっかりとしてきました！

すると、早速次の日から学生ボランティアの方がきてくださり、子どもたちと遊んだり、勉強を教えてくれたりしました。

僕の大学生のころと比べると、来てくださったり、ボランティアに登録してくださったりした学生さんたちの、奉仕精神や志の高さに、ただただ尊敬するのでありました。

それにしても、ありがたい！

小学生に関しては、マンツーマンで勉強を見てもらっていましたよ！

ボランティアさん用の公式ラインを作ったら、あっという間に20名ほどの登録をしていただきました。

ぜひ、継続してきていただくと嬉しいです！

~~~~~

また、テラキッズヤッピーとしての全体のホームページが完成しました！

昨年の9月から本格スタートしたやっぴーなのですが、これまでいろいろな団体の方がヤッピーを利用したいと言ってくくださり、地域の方がゆるっと繋がれる場所として、少しずつ広がってきました。

そこで、ヤッピー国語教室だけではなく、ヤッピー全体のホームページがあった方が分かりやすいと思い、作成しなりました！

国語教室としてのホームページにも、新着情報をあげていますので、合わせて時々覗いていただくと嬉しいです！

それでは5月もよろしくお願いたします！